
Demandan 
investigación a la FGR 
por actos de violatorio 
a sus derechos

Pág. 2

NACIONALES

Seguidores de partido 
oficialista de Bolivia 
piden que Evo 
Morales sea candidato

Pág. 7

INTERNACIONALES

Karim Benzema 
deja la selección 
de Francia

DEPORTES

Pág. 12

Desde el primer día de esta 
administración se desechó 
la participación ciudadana

www.diariocolatino.com
facebook.com/diariocolatinoderl

@DiarioCoLatino

DE PERIODISMO 
INDEPENDIENTE132 AÑOSTercera Época, Año 1 No. 39

El Salvador,  Martes 20 de diciembre de 2022

Pág. 4

Pastor Mario Vega:

MieMbros de Cuerpo de boMberos verifiCa la venta ColeCtiva de pólvora en el redondel 
Monseñor roMero, soyapango, donde Constató que todos tengan sus extintores, barriles 
Con agua, liCenCias de CoMerCializaCión y que no ofrezCan a las personas produCtos 
pirotéCniCos prohibidos. foto diario Co latino/@seCprensasv.



Nacionales Diario Co Latino2    Martes 20 de diciembre de 2022
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El presidente de El 
Salvador, Nayib 
Bukele, expresó el lu-

nes su profundo pesar por el 
fallecimiento del viceministro 
de Gobernación, Raúl Juárez 
Cestoni, en una declaración 
publicada en sus redes sociales. 
“(Juárez Cestoni) Arquitecto y 
compañero. Formó parte de la 
junta directiva del colegio de 

Gloria Silvia Orellana 
@DiarioCoLatino

Un grupo de poblado-
res de la isla Tasaje-
ra, del municipio de 

San Luis La Herradura, La Paz, 
presentaron ante la sede de la 
Fiscalía General de la República 
(FGR), una petición para que in-
vestigue los disturbios del pasa-
do 2 de diciembre, cuando hubo 
un intento de desalojo masivo 
de un grupo de habitantes que 
han residido por más de 40 déca-
das en el territorio insular.

“El gobierno no es dueño y 
algo muy importante, la seño-
ra Michell Sol (ministra de Vi-
vienda) llegó y prometió hacer 
una clínica y casas a 11 fami-
lias,  cosa que hasta hoy no ha 
cumplido”, afirmó un habitan-
te de Tasajera.

El Movimiento Político Re-
verdES, junto a los comunita-
rios, presentó la petición para 
que sea investigada la fiscal, los 
agentes policiales que participa-
ron, así como a la empresa Clo-
sa Salazar, que sería la empresa 
hotelera que llevaría a cabo en 
Tasajera, el proyecto turístico 
“Cancún de El Salvador”, que 
los habitantes han rechazado to-
talmente. La isla Tasajera revis-
te una importancia en el estero 
de Jaltepeque, por ser un “hume-
dal” de relevancia internacional 
que visitan diversas aves migra-
torias, por tanto, tiene una cate-

Arquitectos de El Salvador, y apo-
yó el trabajo de este Gobierno”, 
manifestó el mandatario en una 
esquela suscrita también por la 
primera dama, Gabriela de Bukele. 
La noticia del fallecimiento del 
funcionario fue publicada en redes 
sociales por la Presidencia de la Re-
pública y el Ministerio de Gober-

nación, sin ofrecer otros detalles. 
“El Presidente Bukele y la Pri-
mera Dama, Gabriela de Buke-
le, lamentan la irreparable pér-
dida de nuestro viceminis-
tro de Gobernación, Raúl An-
tonio Juárez Cestoni. Brin-
damos el más sincero pésa-
me a la familia y amigos. Que 

descanse en paz”, afirma el 
breve comunicado oficial. 
Juárez Cestoni ocupó el cargo 
el 14 de mayo de 2021, tras la 
renuncia de Franklin Castro, 
y con anterioridad fue vicemi-
nistro de Transporte, en 2019, 
y director nacional en la carte-
ra de Educación.

Presidente El Salvador expresa pesar por 
muerte viceministro de Gobernación

Población Tasajera

Demandan investigación a la FGR 
por actos de violatorio a sus derechos

goría de “Sitio Ramsar”,  porque re-
viste una infinita biodiversidad y es 
lugar de anidamientos.

El forcejeo legal inició con la de-
claración de la empresa Closa Sala-
zar, que afirma son propietarios de 
la isla y buscan desalojar a sus ha-
bitantes que han visto a tres gene-
raciones de salvadoreños viviendo 
en el lugar.  Evangelina Granados, 
quien reside desde hace  47 años, en 
Tasajera, se mostró indignada por 
las acciones realizadas por la Fisca-
lía y la Policía Nacional Civil, de la 
que declaró, que no están acostum-
brados a verlos porque no existe la 
violencia delincuencial.

“En la isla Tasajera vivimos 500 
familias, es una falsedad que sea-
mos solo once  familias afectadas- 
como dijo en su Facebook la minis-
tra Sol. El motivo, es porque ellos 
tienen el proyecto hotelero Can-
cún y nosotros le hacemos estorbo, 
y por eso pedimos al gobierno que 

haga cumplir la ley y castigue a to-
dos los hechores que han violenta-
do los derechos de todos nosotros,” 
manifestó.

“Porque no es correcto que si 
dijo que iba a combatir la corrup-
ción, entonces, que lo haga  y sobre 
la mentira que ha dicho de isla Ta-
sajera mejor ponga su carta de re-
nuncia porque para nosotros no es 
buena ministra”, acotó.

Sobre los delitos que los pobla-
dores mencionan han incurrido el 
ente fiscal y la corporación policial 
está el allanamiento sin una orden 
judicial, actos arbitrarios como qui-
tar los cercos de las tierra de las fa-
milias, daños agravados al quemar 
árboles de marañón que estaban en 
cosecha, la usurpación de inmue-
bles y la perturbación violenta a los 
habitantes.

“Ya no podemos cultivar porque 
quemaron los terrenos de la gente 
que subsistía de la venta de los ma-

rañones y sus cultivos de la dieta 
básica. Por eso, también pedimos 
una mesa de diálogo a la Asamblea 
Legislativa, para exponer nuestro 
caso”, sostuvo.

“No estamos de acuerdo no que-
remos reubicación la isla Tasaje-
ra no está para reubicaciones, te-
nemos 40 años de vivir allí y cada 
quien tiene su vivienda y su parce-
la y las 11 personas que menciona 
son esas que han llegado y no tie-
nen nada, pero los demás tenemos 
hogares establecidos con mucho es-
fuerzo”, agregó Granados.

Mientras, Leonardo Funes, pre-
sidente de la ADESCO, lamentó la 
forma en que llegaron los emplea-
dos de la Familia Closa Salazar, ac-
ción que calificó de “ perturbación 
y acciones de  atropellos contra las 
familias de Isla Tasajera”, en don-
de  hubo destrucción de al menos 
700 metros de cerco, 4 viviendas 
afectadas y 2 manzanas de terreno 
que terminaron con la vida de  60 
árboles de marañón, luego de in-
cendiar la zona.

“Somos nacidos en este país y en 
esa tierra de la isla, nos asiste el de-
recho de posesión de la tierra reco-
nocido en el artículo 2 de la Cons-
titución de la República, y recono-
cido  por el Código Civil y Penal”, 
dijo el presidente de la ADESCO.

“Sin embargo, la situación es 
grave, porque  los trabajadores de 
la familia Closa Salazar, -claro-  en 
compañía de la Fiscalía y PNC,  lle-
garon sin siquiera con una senten-
cia judicial y recordemos que aquí 

solo se puede proceder a un des-
alojo si hay una orden judicial de 
por medio y en este caso no fue 
así, por eso queremos una investi-
gación y garantía de nuestros dere-
chos”, sostuvo.

Ante el argumento de la em-
presa de que ellos son dueños de 
la tierra, la población contra ar-
gumenta que durante el conflicto 
armado, en la década de los años 
ochenta, ellos se quedaron en la 
isla trabajando y conviviendo con 
el medio ambiente, mientras ellos 
nunca estuvieron en la zona

“Por eso estamos aquí, frente 
a la Fiscalía General de la Repú-
blica, para que se investigue a An-
tonio Closa, porque hay una co-
misión de varios delitos como da-
ños agravados, perturbación de la 
posesión -como su título lo dice-, 
protege el derecho de posesión y 
tenencia de la tierra”, acotó.

“Estamos exigiendo que se vele 
por nuestros derechos que han 
sido violentados de una manera 
inhumana, porque han atentado 
contra lo único que tienen las per-
sonas para subsistir que son sus 
cultivos y también sus  viviendas 
que con tanto esfuerzo les ha cos-
tado construir y decirnos que nos 
debemos salir es como condenar-
nos de nuevo a volver a empezar 
de cero”, reiteró Funes.

Así también, esperan una acla-
ración por parte de la  Fiscalía, del 
actuar de la fiscal que intervino en 
estos hechos junto a la PNC, que 
calificó “actuó en representación 
de ella misma”, por la irresponsa-
bilidad de presentarse sin una or-
den judicial a la tentativa de des-
alojo.

“Solo llegó y le dijo  a las fa-
milias que tenían que retirarse en 
tres días y que si no lo hacían en 
ese tiempo lo harían forzosamen-
te. pero no se respetaron los tres 
días, a la siguiente mañana llega-
ron a cortar cercos, a quemar cul-
tivos que son cultivos que las per-
sonas con mucho esfuerzo culti-
van y derrumbaron casas”, afir-
mó.

Pobladores de la isla Tasajera, piden ante la Fiscalía General de la 
República, una investigación sobre el actuar de la fiscal, agentes poli-
ciales y la empresa Closa Salazar, que realizaron acciones de desalo-
jo forzado contra sud habitantes.  Foto Diario CoLatino /Cortesía 



Martes 20 de diciembre de 2022   3Diario Co Latino Nacionales

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

La Comisión de Hacienda de la 
Asamblea Legislativa emitió dic-
tamen favorable al proyecto de la 

Ley de Presupuesto General del Estado y 
de Presupuestos Especiales para el Ejercicio 
Fiscal 2023, así como la Ley de Salarios del 
mismo año. El monto general previsto es 
de $8,902.7 millones. El tema será llevado 
a votación en la sesión plenaria de esta se-
mana. Los legisladores también dictamina-
ron para que se autorice al Ejecutivo a ges-
tionar la obtención de recursos hasta por 
la cantidad de $1,139,394,210 a través de la 
emisión de Títulos Valores de Crédito a ser 
colocados indistintamente en el mercado 
nacional o internacional.

El jefe de fracción de Nuevas Ideas, 

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino 

Organizaciones de profesiona-
les salvadoreños emitieron un 
pronunciamiento donde exi-

gen a la Asamblea Legislativa que la refor-
ma al sistema de pensiones que presentó 
el Ejecutivo hace unas semanas, no debe 
ser aprobada sin antes haberse sometido a 
una amplia discusión con los diversos sec-
tores de la sociedad.

Las organizaciones que respaldaron la 
postura fueron: el Colegio de Profesiona-
les en Ciencias Económicas (COLPRO-
CE), Profesionales por la Transforma-
ción de El Salvador (PROES), Fundación 
para el desarrollo de Centroamérica (FE-
DECEN), Fundación para el Desarrollo 
de las Ciencias Sociales (FUDECSO). Es-
tas aseguraron que el anteproyecto de re-
forma al Sistema de Pensiones presenta in-
consistencias y aspectos preocupantes de 
sostenibilidad financiera y actuarial. “Pa-
reciera no estar sustentado en un estudio 
actuarial que le dé robustez”.

Afirmaron que la mayoría de las refor-
mas hechas al sistema “han sido para re-
solver problemas fiscales o han tenido ca-
rácter populista”, es decir, con la propues-
ta de ley gubernamental no se resuelven 
los principales problemas del Sistema de 
Ahorro de Pensiones (SAP) ni del Sistema 
Público de Pensiones (SPP).

Los profesionales lamentaron que en 
la propuesta no se toca, por ejemplo, la 

San Salvador/Sputnik

Una comisión de la Asamblea 
Legislativa de El Salvador cul-
minó el proceso de consultas 

sobre reformas al sistema de pensiones 
y se apresta este lunes a dar los toques 
finales a los proyectos de ley con vis-
tas a su aprobación antes de la Navidad. 
“Tenemos todas sus propuestas (de los 
sindicatos) y serán tomadas en cuenta, 
siempre que busquen otorgar pensio-
nes dignas a los trabajadores”, afirmó 
la presidenta de ese grupo de trabajo y 
vicepresidenta primera del parlamento, 
Suecy Callejas, del partido de gobierno 
Nuevas Ideas.

La legisladora explicó en decla-
raciones a la prensa que el proce-
so de consultas terminó el viernes úl-
timo con la presentación de la Uni-
dad Sindical Salvadoreña (USS), 
que asegura aglutinar 250 gremios. 
“Acompañamos esta propuesta al 100 
por ciento y la vamos a defender, por-
que es el inicio de una nueva forma 
de hacerle justicia a los trabajadores”, 
dijo el secretario general del Sindicato 
Unión de Trabajadores de la Construc-
ción, Fredys Vásquez.

En tanto, dirigentes gremiales opo-
sitores advirtieron que no fueron invi-
tados a exponer ante los 11 diputados 
que forman la comisión ad hoc, entre 
ellos los de la Central Independiente de 
Trabajadores y tampoco expertos en el 
tema como los de la organización Mesa 
por una pensión digna.

El secretario general del Sindica-
to de Empleados y Empleadas Judicia-
les 30 de Junio (SEJES), Stanley Quin-
teros, expresó que las reformas son una 
propuesta populista y motivada por te-
mas electorales, pues el presidente Na-
yib Bukele buscará reelegirse en los co-
micios de febrero de 2024.

La iniciativa fue enviada al parla-
mento el 25 de noviembre pasado por 
el mandatario, quien anunció que con 
las modificaciones se elevarán todas las 
pensiones un 30 por ciento, la mínima 
subirá de 304 a 400 dólares y se redu-
cen las ganancias de las administrado-
ras privadas de pensiones (AFP).

Fuentes de la Asamblea Legislativa 
adelantaron que las modificaciones se-
rán presentadas al plenario en una se-
sión extraordinaria el próximo viernes 
23 en vísperas de las vacaciones de fin 
de año y su aprobación se da como un 
hecho por la amplia mayoría de Nuevas 
Ideas, incluso sin los tres partidos mi-
noritarios aliados.

Parlamento de El 
Salvador culmina 
análisis de reformas al 
sistema de pensiones

Christian Guevara, sostuvo que “el presu-
puesto 2023 tiene una gran inversión social 
en educación, salud y seguridad. Le estamos 
apostando a reducir la brecha digital. Ade-
más, viene el tema importante de la remode-
lación en infraestructura escolar”.

Según el oficialista hicieron “un ejercicio 
transparente leyendo el proyecto de Ley del 
Presupuesto General del Estado 2023. Lo rea-
lizamos de cara a la población salvadoreña”; 
sin embargo, solo se citaron a funcionarios 
del Ejecutivo y no hubo participación ciuda-
dana en el proceso.

Reynaldo Cardoza, del Partido de Con-
certación Nacional (PCN), destacó que el 
dictamen se leyó en la comisión, algo que 
“no se hacía” en las otras legislaturas, ya que 
“aprobaban un presupuesto escondido y aho-
ra se le ha dado lectura”, dijo en referencia 
a las decisiones que se tomaban “en los pasi-

llos” respecto al presupuesto”.
La inversión pública del presupuesto 2023 

asciende a $1,739 millones, es decir, $45 mi-
llones adicionales a lo que se había progra-
mado para este año. En infraestructura entre 
el FOVIAL, la Dirección de Obras Municipa-
les y el Ministerio de Obras Públicas se van a 
ejecutar alrededor de $679 millones. 

Entre Salud, Educación y Seguridad “que 
son los tres ejes principales del Gobierno”, 
acumulan $3,471 millones para el próximo 
año, en detalle son: Educación: $1,501.9 mi-
llones, Salud: $1,131.2 millones, Seguridad y 
Defensa: $838.8 millones.

Estos dictámenes pasarían este martes en 
sesión plenaria para ser discutidos por los 84 
diputados. El último día que tienen los dipu-
tados para aprobar el presupuesto es hasta el 
31 de diciembre, sin embargo, saldrán de va-
caciones este viernes.

Diputados dictaminan a favor del 
Presupuesto 2023 por $8,902.7 millones

cobertura. Se excluyen a los vendedores por 
cuenta propia. De acuerdo con la Encuesta 
de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM), 
de 1998 a 2021, en promedio solo 1 de cada 
4 trabajadores cotiza al sistema de pensiones. 
También, aseguraron que la cartera de inver-
siones del SAP continúa concentrada en ins-
trumentos públicos. La cuenta de garantía 
solidaria representó un alivio fiscal en el cor-
to plazo, pero se requieren ajustes para ase-
gurar su sostenibilidad financiera y actuarial 
de mediano plazo. En su pronunciamiento, 
afirmaron que el pago de las pensiones, tan-
to de las personas jubiladas del Instituto Sal-
vadoreño del Seguro Social (ISSS), del Insti-
tuto Nacional de Pensiones de los Emplea-
dos Públicos (INPEP) y de las AFP, implica 
una carga financiera insostenible para el Es-
tado salvadoreño, pese a que la mayoría de 
las pensiones son muy bajas y cercanas a la 
mínima. “La sostenibilidad del SAP es frágil 
y las finanzas públicas son aún más frágiles”.

También, el proyecto de ley “conduce” a 
un mayor uso de los recursos de la cuenta so-

Reforma de pensiones es para resolver 
problemas fiscales o es de carácter 
populista: Gremio profesional

lidaria, la cual financiaría el aumento de las 
pensiones, esto, aunque el artículo 114 man-
tiene la mínima en $304.17 y los seguros por 
invalidez y fallecimiento. El proyecto de ley 
que disuelve el Fideicomiso de Obligaciones 
Previsionales y crea los Certificados de Obli-
gaciones Previsionales (COP), el cual puede 
elevar la deuda previsional, pues los COP no 
tienen límites “y ponen en riesgo los fondos 
de pensiones al no contar con garantías del 
Estado”.

Los profesionales instaron a que el Esta-
do debe procurar una mayor cobertura, pen-
siones dignas, inversiones de los fondos en 
obras de desarrollo y sostenibilidad financie-
ra y actuarial del sistema. “Las pensiones de-
ben actualizarse en función de la inflación 
e indexarse con la esperanza de vida”, tam-
bién para enfrentar el alto costo que el siste-
ma de pensiones le ocasiona al Estado, debe 
promoverse una reforma tributaria progresi-
va, que se sustente en impuestos al patrimo-
nio, las herencias y la renta al 10% más rico 
y de más ingresos.

El ministro de Ha-
cienda, Alejandro 
Zelaya, durante 
la entrega del 
proyecto de ley 
que contiene las 
reformas a la ley 
de pensiones.
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El analista político 
Jorge Villacorta con-
sideró, en el espacio 

de entrevista Frente a Frente, 
que el combate a las estructu-
ras terroristas, y que la pobla-
ción percibe que “se sienta se-
gura” es una de las situaciones 
que más se puede destacar de 
2022; empero también se ha 
caracterizado por ser conside-
rada como una forma de hacer 
capturas injustas.

“Es evidente que también la 
aplicación del Régimen de Ex-
cepción ha generado daños en 
cuanto a capturas que se con-
sideran injustas o incorrec-
tas por las formas de hacerlo. 
Todo eso es parte del mismo 
fenómeno que tiene aspectos 
positivos y negativos”, comen-
tó Villacorta.

El analista sostuvo que el Ré-
gimen de Excepción “ya no es de 
excepción”, sino de normalidad, 
que llegará “hasta después de las 
elecciones. Tiene una intención 
distinta a lo que la gente perci-
be”; ya que la población percibe 
que, al tener un Régimen de Ex-
cepción no tiene maras, y, enton-
ces, concluye en que debe mante-
nerse de forma permanente. Sin 
embargo, el analista enfatizó que 
“no es ese el principal elemento, 
no son las capturas, sino el eli-
minar derechos constitucionales 
que no están en el Régimen de 
Excepción, pero que en la prácti-
ca existen”.

Con el Régimen de Excep-
ción se tiene por finalidad “ge-
nerar temor”, porque la frase ´el 
que nada debe, nada teme´, “solo 
funciona cuando hay Estado de 
Derecho, no cuando no existe Es-
tado derecho y todo responde a 
intereses que pueden ser, incluso, 

políticos”.
El Régimen de Excepción se 

instauró el 27 de marzo de este 
año, debido a un repunte de ho-
micidios, provocado por la ru-
tura de las negociaciones entre 
el gobierno y el grupo terroris-
ta MS. El Régimen de Excepción 
Se ha prolongado mes con mes 
sin tener una fecha de caducidad. 
De momento se han capturado 
a más de 60 mil presuntos pan-
dilleros; sin embargo, también a 
personas que nada tienen que ver 
con las pandillas. Cerca de cen-
tenar de detenidos, incluso, han 
muerto en las prisiones.

Para Villacorta, en este año 
2022 también se ha caracteriza-
do porque el Estado de Derecho 
ha sido afectado, por el impac-
to del cambio de las autoridades 
judiciales. También por las deci-
siones que ha tomado la bancada 
oficialista en el Congreso a través 
“del mecanismo acelerado”, refi-

riéndose a la dispensa de trámite, 
con esto último se elimina el tra-
bajo de las comisiones “y todo se 
resuelve en el pleno”.

Respecto a la próxima llega-
da del nuevo embajador de Es-
tados Unidos ante El Salvador, 
William Duncan, el analista Vi-

llacorta consideró que el nom-
bramiento por la administra-
ción Biden “es esperanzador”. 
Duncan cuando fue entrevista-
do por el Congreso criticó la 
administración Bukele por las 
decisiones estatales que se han 
tomado en los últimos años.

 

Alma Vilches
@AlmaCoLatino

El pastor de la Misión 
Cristiana Elim, Ma-
rio Vega, señaló que 

en el país desde el primer día 
del actual gobierno se han ce-
rrado las puertas a la participa-
ción ciudadana. Las decisiones 
son tomadas de forma unilate-
ral, es decir, no hay una políti-
ca o plan de gobierno.

“El ejercicio del poder iba 
en dirección de hacer políti-
cas públicas consensuadas, en 
la actual administración se des-
echó desde el primer día. Ha 
sido la constante, llegamos a fi-
nales de 2022 y lo que más hace 
falta es escucharnos con respe-
to. Se consulta a las personas 
para que digan lo que quieren 
que le digan”, afirmó durante 
el espacio Encuentro con Julio 
Villagrán.

Según Vega, las personas 

Pastor Mario Vega: 

Desde el primer día de esta administración 
se desechó la participación ciudadana

votaron por un cambio, sin em-
bargo, este no se ha visto e in-

cluso los mismos que estuvie-
ron implicados en actos de co-

rrupción en el pasado, ahora es-
tán en cargos públicos; pues los 
mejores gobernantes son los que 
toman decisiones difíciles y no 
son populares.

“El presidente Bukele tiene 
más de 500 grupos de Whats-
App en el país, personas que 
manejan la propaganda, sistema 
de control y manipulación de la 
información”, sostuvo.

Externó que el país se ha que-
dado sin plan económico, no 
ha existido ninguna medida a 
excepción de la implementa-
ción del bitcoin como moneda 
de curso legal, sin embargo, no 
hay resultados positivos, las pre-
dicciones del presidente ningu-
na se cumplieron, como que a 
finales de 2022 el bitcoin llega-
ría a $100 mil.

El religioso manifestó que 
actualmente hay aumento en 
el costo de la energía eléctrica, 
agua, ausencia de empleo y poca 
inversión extranjera, esto últi-

mo debido a la inseguridad en 
el país y la poca confianza de 
los inversionistas, afectando a 
las personas de escasos recur-
sos.

“El Régimen de Excepción 
no es una medida de seguri-
dad, es una medida publicita-
ria, la esencia de la democra-
cia no es la imposición de la 
voz de la mayoría, en políticas 
de seguridad, no son efectivos 
los cercos implementados en 
el país, porque para extraer cri-
minales lo debo de hacer en si-
lencio”, enfatizó el pastor.

En cuanto al tema de pen-
siones, dijo que no hay pro-
puesta de pensiones distin-
ta, lo primero que se dio es la 
propaganda y videos, el discur-
so del gobierno es contradicto-
rio, porque habló en contra de 
las AFP y ahora las está bene-
ficiando con la actual reforma 
de ley, dijo el Pastor Vega, de 
la Iglesia Elim. 

Régimen de Excepción tiene una intención 
distinta a lo que la gente percibe: J. Villacorta

El pastor Mario Vega, manifiesta que con el actual gobierno se han cerrado las puertas 
de la participación ciudadana. Foto Diario Co Latino/@inFormatVX.

Jorge Villacorta considera que el Régimen de Excepción se mantendrá hasta las 
elecciones de 2024.  Foto: Diario Co Latino / arChiVo. 
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A fin de cumplir 
con las medidas 
de seguridad 

para la comercialización 
de los productos pirotéc-
nicos, Cuerpo de Bombe-
ros inspeccionó la venta 
colectiva de pólvora en el 
redondel Monseñor Ro-
mero, en Soyapango, este 
punto es uno de los avala-
dos por la institución du-
rante esta época navideña.

Para comercializar pól-
vora los vendedores de-
ben asistir a un curso es-
pecializado a cargo del 
Cuerpo de Bomberos, 
con el objetivo de cono-
cer la Ley especial para la 
regulación y control de 
las actividades relativas a 
la pirotecnia, y luego ob-
tener el permiso del Mi-
nisterio de Defensa.

José López, inspector 
de Bomberos, explicó que 

ALCALDÍA MUNICIPAL DE SAN LUIS DE LA REINA 
DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL

AVISO DE LICITACIÓN
A través de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional (UACI) y dandocumplimento al 
art. 47 de la LACAP somete a licitación el siguiente proyecto:  

LICITACIÓN PÚBLICA LP 02/2022-AMSLR
“MEJORAMIENTO DE CALLE DEL CASERÍO HUISCOYOLITO DEL CANTÓN SAN 

ANTONIO TRAMO QUE CONECTA CON LÍMITE DE SAN GERARDO, MUNICIPIO DE 
SAN LUIS DE LA REINA, DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL”.

Tipo de contratista
Participantes
Lugar de venta

Fecha
Hora
Valor de las bases
Recepción y apertura de 
ofertas
Lugar
Hora
Fuente de financiamiento

Dirección de la alcaldía

Personas Naturales o Jurídicas
Realizador en Obras Civiles  
Oficina de la UACI de la Alcaldía Municipal de San Luis de La Reina.
Miércoles 21 y jueves 22 de diciembre de 2022.
De 8:00 am a 12:00 m.d. y de 1:00 pm a 4:00 pm.
Valor $200.00, no reembolsables o también podrán descargarse gratuitamente del 
sitio web COMPRASAL.
Lunes 16 de enero de 2023.  
En la UACI de la Alcaldía Municipal de San Luis de La Reina, San Miguel.
Recepción: De 10:00 am a 10:30 am. 
Apertura se realizará el mismo día a las 10:45 am.
Empresas Privadas Financieras. 
uacisanluis0521@gmail.com/Teléfono: 2680-1593
Barrio El Centro, Frente a Parque Municipal, San Miguel.

Nota: Favor presentar sello y nota con datos generales del ofertante.
No se entregarán bases y no se recibirán ofertas después de la hora y fecha señalada.

San Luis de La Reina 20 de diciembre de 2022.

estas acciones se dan como 
parte del Plan Fin de Año 
2022, donde se verifica la 
legalidad de los puntos de 
venta de productos piro-
técnicos, que todos tengan 
sus extintores, barriles con 
agua, licencias de comercia-
lización y que no ofrezcan 
a las personas pólvora pro-
hibida.

“Verificamos que los co-
merciantes no tengan pro-
ductos similares o pareci-
dos a los prohibidos, ya 
que algunos solo cambian 
de nombre, la normativa 
vigente prohíbe la fabrica-
ción y venta de silbadores, 
fulminantes, chispas del 
diablo, misil chino, rocket 
chino, pelotitas de fútbol, 
botellitas de champagne, 
destructores, entre otros”, 
detalló López. 

La ley faculta a la Policía 
Nacional Civil (PNC) a eje-
cutar decomisos por violar 
la fabricación, venta o com-
pra de estos productos pro-

hibidos, porque a la hora 
de verificar y hacer el estu-
dio estos generan una deto-
nación más allá de lo que 
aparentan, porque sus en-
voltorios son de plástico o 
de cartón fuerte, generan 
muchos problemas como 
daños físicos y sicológicos 

a la niñez.
Bomberos mantiene la 

vigilancia permanente en la 
fabricación, distribución y 
venta de pólvora, el Cuer-
po de Bomberos comprue-
ba que estas actividades se 
desarrollen en un entorno 
seguro y responsable, don-

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

Como parte de la 
campaña “De-
fiende tu agui-

naldo”, el Ministerio de 
Trabajo desplegó cerca de 
600 inspectores a escala na-
cional, quienes verificarán 
que todos los empleados re-
ciban sus prestaciones labo-
rales en estas festividades de 
Navidad y fin de año, tal y 
como lo estipula la ley vi-
gente. El ministro de Traba-
jo, Rolando Castro, recalcó 
que según el artículo 200 
del Código de Trabajo, los 
empleadores deben pagar el 
aguinaldo desde 12 hasta 
el 20 de diciembre, las em-
presas que no cumpla con 
el tiempo establecido, será 
sancionada por cada traba-
jador afectado.

“Los equipos de inspec-
ción estarán activos en los 
14 departamentos, garanti-
zando el pago del aguinal-

do según lo establece la ley, 
visitaremos a toda la empresa 
privada y a las instituciones 
públicas, quienes no cum-
plan enfrentarán sanciones 
muy fuertes”, dijo el funcio-
nario.

Expresó que serán muy ri-
gurosos en las inspecciones, 
irán directo a las empresas 
e instituciones identificadas 
que no pagan, de ser necesa-
rio las verificaciones se exten-
derán hasta enero porque el 
aguinaldo es un derecho de 
todos los trabajadores.

El aguinaldo debe ser en-
tregado a los trabajadores 
en el mes de diciembre, de 
acuerdo con el tiempo labo-
rado en las empresas e ins-
tituciones. Si la persona ha 
prestado uno o menos de 
tres años de servicio en una 
empresa, tienen derecho al 
aguinaldo lo equivalente a 15 
días de salario.

Por 3 o menos de 10 años, 
merece un aguinaldo equi-
valente a 19 días de salario, 

mientras los empleados que 
tengan más de 10 años de 
prestar sus servicios laborales 
a una empresa tienen dere-
cho como aguinaldo lo equi-
valente a 21 días de trabajo.

Los trabajadores que al 12 
de diciembre no tuvieran un 
año laborando en la empresa, 
su aguinaldo deberá ser pro-
porcional a su tiempo traba-
jado. 

Quienes no tienen un sa-
lario fijo o que se les paga 
por unidad de tiempo, esta 
prestación se calcula sobre la 
base de los últimos seis sala-
rios ordinarios, divididos en-
tre el número de días labora-
bles comprendidos en dicho 
periodo; el cálculo se hace to-
mando en cuenta la suma-
toria del salario básico, más 
comisiones y prestaciones, 
como en el caso de los ven-
dedores.

“Si una empresa tenía mil 
o dos mil trabajadores se im-
ponía $57.14 de multa ante 
el incumplimiento, hoy, las 

de exista en lugares visibles 
los rótulos de “Pólvora no 
fumar”, y que la ilumina-
ción no sea incandescente.

Curso de Rescate 
Un grupo de 27 bombe-

ros inició el Curso de Res-
cate de Estructuras Colap-

Ministerio de Trabajo lanza campaña “Defiende tu aguinaldo” 
multas son basadas en sala-
rios mínimos, dependiendo 
de la falta que se encuentre”, 
indicó Castro.

Asimismo, manifestó que 
muchas empresas e institu-
ciones cumplen la normati-
va en materia laboral, pero 

hay un reducido grupo em-
presarial se tarda en entre-
gar el aguinaldo que por ley 
corresponde.

Bomberos inspecciona puestos de pólvora 
en redondel Monseñor Romero, Soyapango

sadas (CRECL), nivel li-
viano, quienes se especia-
lizarán en técnicas de bús-
queda, localización y res-
cate de víctimas halladas 
superficialmente en es-
tructuras colapsadas, apli-
cando la organización y 
los procedimientos más 
adecuados y seguros para 
el personal de primera res-
puesta y para las víctimas.

Al final del curso se al-
canzará el objetivo de des-
empeño donde los partici-
pantes ponen en práctica 
lo aprendido, en un tiem-
po de cuatro horas.

El teniente del Cuer-
po de Bomberos y coor-
dinador del curso, Anto-
nio Vásquez, dijo que en 
el curso se prepara a las 
personas ante una situa-
ción de terremoto, pues 
son quienes llegan prime-
ro para rescatar a las vícti-
mas. Estos bomberos po-
drán formar un grupo 
USAR liviano.   

El Cuerpo de Bomberos mantiene vigilancia permanente en la fabricación, distribución y venta de pólvora.  
Foto Diario Co Latino/Cortesía.
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ALCALDÍA MUNICIPAL DE SAN LUIS DE LA REINA 
DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL

AVISO DE LICITACIÓN
A través de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional (UACI) y dandocumplimento al 
art. 47 de la LACAP somete a licitación el siguiente proyecto:  

LICITACIÓN PÚBLICA LP 03/2022-AMSLR
“ASFALTADO DE CALLE QUE CONDUCE AL CASERíO LA LAGUNETA, 

DEL CANTÓN SAN ANTONIO, MUNICIPIO DE SAN LUIS DE LA REINA 
DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL”.

Tipo de contratista
Participantes
Lugar de venta

Fecha
Hora
Valor de las bases
Recepción y apertura de 
ofertas
Lugar
Hora
Fuente de financiamiento

Dirección de la alcaldía

Personas Naturales o Jurídicas
Realizador en Obras Civiles  
Oficina de la UACI de la Alcaldía Municipal de San Luis de La Reina.
Miércoles 21 y jueves 22 de diciembre de 2022.
De 8:00 am a 12:00 m.d. y de 1:00 pm a 4:00 pm.
Valor $200.00, no reembolsables o también podrán descargarse gratuitamente del 
sitio web COMPRASAL.
Lunes 16 de enero de 2023.  
En la UACI de la Alcaldía Municipal de San Luis de La Reina, San Miguel.
Recepción: De 10:00 am a 10:30 am. 
Apertura se realizará el mismo día a las 10:45 am.
Empresas Privadas Financieras. 
uacisanluis0521@gmail.com/Teléfono: 2680-1593
Barrio El Centro, Frente a Parque Municipal, San Miguel.

Nota: Favor presentar sello y nota con datos generales del ofertante.
No se entregarán bases y no se recibirán ofertas después de la hora y fecha señalada.

San Luis de La Reina 20 de diciembre de 2022.

Por: Iván Escobar 

El centro urba-
no Atlacatl,  
cumplió este 

16 de diciembre 62 años, 
del sorteo en el cual se 
beneficiaron a las fami-
lias en 1959, que tuvie-
ron acceso a una vivien-
da digna, como parte de 
la política estatal del en-
tonces Instituto de Vi-
vienda Urbana (IVU). 
Y que este diciembre ce-
lebraron el 63 aniversa-
rio de habitar la colonia 
desde enero de 1960.

La directiva de la po-
pulosa Colonia ubica-
da al norte oriente de 
la ciudad capital de San 
Salvador,  celebró la fe-
cha con una atolada y 
una tarde típica y bai-
le en la plaza Quiché o 
popularmente conocido 
como “el Indio”.

Cabe destacar que el 
centro urbano esta in-
tegrado por viviendas y 
multifamiliares propios 
de la época y que hoy 
son valorados por mu-
chas familias que llega-

ron en enero 1960, cuan-
do la colonia recibió a los 
inquilinos.

Marta Hayde viuda de 
Escobar,  fundadora de la 
colonia,  a sus 89 años re-
cuerda aquella navidad de 
1959 cuando habitaron el 
hogar por primera vez.

“Mi esposo con varias 
personas que después se 
convirtieron en nuestros 
vecinos, recibió la noti-
cian para asistir a un sor-

teo para saber qué casa ha-
bíamos ganado. Eso fue 
en diciembre unos días 
antes de navidad, vivía-
mos en un mesón acá por 
San Jacinto, y no duda-
mos en venirnos al tener 
las llaves en mano. Cuan-
do venimos no estaba ter-
minada, faltaba luz pero 
fue la mejor navidad que 
pasamos en casita nueva”, 
comenta Marta. Las vi-
viendas fueron adquiridas 
a precios accesibles. 

Así como la familia Es-
cobar Urrutia,  otras más 
habitaron ya formalmen-
te en enero del 60 las nue-
vas casas y multifamilia-
res. Un merecido regalo, 
consideran ahora muchos.

Un patrimonio que 
guarda esta colonia y que 
les identifica es la estatua 
del Indio Atlacatl, una 
obra que data de hace 
unos 100 años y que fue 
elaborada por el escultor 
salvadoreño Valentin Es-
trada,  padre de la escul-
tora.

Cada año estas fami-
lias festejan sus navidades, 
agradeciendo el suceso del 
sorteo, que para bien de 
los hogares solventaron la 
necesidad de vivienda y lo-
graron sacar adelante a sus 
hijos e hijos.

Colonia Atlacatl celebró 
63 años de fundación

El centro urbano Atlacatl,  cumplió este 16 de diciembre 62 años. Foto Diario Co Latino/Cortesía.

La estatua del Indio Atlacatl, una obra que data de hace 100 años. Foto Diario 
Co Latino/Cortesía.

Una foto de antaño 
muestra  como 
en un momento 
de la historia, las 
autoridades querían 
llevarse al Indio 
Atlacatl de la colo-
nia. Foto Diario Co 
Latino/Cortesía.
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Santa Cruz (Bolivia)/Sputnik

Los seguidores del 
Movimiento Al So-
cialismo (MAS) en 

Bolivia, partido que llevó a 
la Presidencia a Luis Arce 
en 2020, pidieron en un 
acto público que el expre-
sidente Evo Morales (2006-
2019) sea candidato presi-
dencial en 2025, según afir-
mó el lunes el vicepresiden-
te del MAS, Gerardo García. 
“No es porque yo lo diga, 
ayer el clamor de la gente 
fue eso: Evo de nuevo, Hay 
esa consigna. Hay poleras y 
banderas (con la leyenda): 
Evo 2025-2030. Evo dijo no 
me quemen todavía, pero la 
gente dice eso”, admitió, en 
una conferencia de prensa. 

La Habana/Prensa Latina

El presidente de 
Cuba, Miguel Díaz-
Canel, recibió este 

lunes a Fabien Roussel, se-
cretario nacional del Partido 
Comunista Francés, y agra-
deció las acciones sistemáti-
cas de esa organización con-
tra el bloqueo económico, 
comercial y financiero im-
puesto por Estados Unidos.

Desde el Palacio de la Re-
volución de La Habana, el 

Montevideo (Mesa Américas)/Sputnik

La Corte Suprema 
de Justicia de Esta-
dos Unidos ordenó 

el lunes que permanezca vi-
gente el Título 42, ley sanita-
ria activada con la pandemia 
de covid-19 y que autoriza la 
expulsión inmediata de todo 
emigrante irregular deteni-
do en las fronteras terrestres. 
“Se ordena que la orden 
del 15 de noviembre de 
2022 de la Corte del Dis-
trito de Columbia, caso 
1:21-cv-00100, por la pre-
sente se suspende en espe-
ra de una nueva orden del 
abajo firmante o del Tribu-
nal”, reza la resolución, que 
frena de momento la inicia-
tiva del presidente Joe Bi-
den de levantar el Título 42. 
La resolución, firmada por 
el juez John Roberts, or-
dena que el Departamen-
to de Seguridad Nacio-
nal (DHS, siglas en in-
glés) presente una respues-
ta antes de este martes, 20 
de diciembre, a las 17.00 
hora del este (21.00 GMT). 

El Título 42 data de 1893, con 
la idea de proteger a la Unión 
de las recurrentes epidemias 
de cólera y fiebre amarilla, 
aunque rara vez fue invocado. 
El expresidente Donald 
Trump (2016-2022) la acti-
vó el 20 de marzo de 2020, 
para poder deportar sin de-
mora a los migrantes in-
documentados detenidos 
en las fronteras terrestres, 
lo cual afectó sobre todo 
a los solicitantes de asilo. 
Existe una orden judicial en 
Washington que prohíbe el 
uso del Título 42 para ex-
pulsar a familias que enfren-
tarían persecución o tortu-
ra, como pasa con muchos 
de los solicitantes de asilo 
que llegan a la frontera sur. 
La Oficina de Control y Pre-
vención de Enfermedades 
(CDC, siglas en inglés) ase-
gura que la situación del co-
vid-19 está bajo control en 
Estados Unidos, por eso va-
rios activistas coinciden en 
que las trabas al levantamien-
to del Título 42 son meros 
pretextos con una dosis de 
xenofobia y populismo. 

Corte Suprema de EEUU 
frena temporalmente 
levantamiento del Título 42

Seguidores de partido oficialista de Bolivia 
piden que Evo Morales sea candidato

El MAS celebró el domingo, en 
un acto masivo en el departa-
mento de Cochabamba (cen-
tro), el aniversario de su pri-
mera victoria electoral el 18 di-
ciembre de 2005, cuando Mo-
rales fue electo presidente con 
el 54 por ciento de la votación. 
Durante ese evento, en el que 
participó Morales y no el ac-
tual presidente boliviano 
Arce ni el vicepresidente Da-
vid Choquehuanca, los asis-
tentes gritaron la consigna. 
El dirigente del MAS confir-
mó que existe una división 
al interior del partido políti-
co, lo que quedó en eviden-
cia con la suspensión de los 
aportes económicos de fun-
cionarios del Gobierno a las 
cuentas bancarias del MAS. 

También indicó que algu-
nos ministros de Gobier-
no prohibieron a los em-
pleados públicos asistir a 
la concentración del MAS, 
bajo amenazas de despidos. 
El MAS es el partido político 
con mayor número de militan-
tes en Bolivia y que actualmen-
te también goza de la mayor 
cantidad de autoridades como 
alcaldes y concejales electos.

Presidente de Cuba 
agradeció apoyo de Partido 
Comunista Francés

mandatario de la isla resaltó 
el encuentro entre las agru-
paciones políticas de ambos 
países, ante los retos comu-
nes en movimiento comunis-
ta internacional, y calificó la 
visita de la delegación como 
“un hecho de valentía”.

Por su parte, Roussel re-
cordó las históricas relacio-
nes con el Partido Comu-
nista de Cuba (PCC), valo-
ró la significación del reco-
rrido en el complejo escena-
rio mundial y ratificó la so-

lidaridad con el pueblo de la 
nación caribeña y su proyec-
to socialista.

También reconoció el apo-
yo a varios estados durante 
el enfrentamiento a la pan-
demia Covid-19, pese a las li-
mitaciones impuestas por el 
bloqueo económico, y el en-
vío de médicos a diferentes 
regiones del orbe, especial-
mente, a Francia y Martinica.

De igual manera, felicitó 
el esfuerzo de los científicos 
cubanos en la elaboración y 

desarrollo de sus propias va-
cunas, durante su segundo 
arribo a la isla y el primero 
como secretario nacional del 
Partido Comunista Francés.

La delegación llegó el sá-
bado último a La Habana y 

fue recibida por el vicejefe 
y coordinador del Departa-
mento de Relaciones Inter-
nacionales del Comité Cen-
tral del PCC, Ángel Arzua-
ga.
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Víctor Manuel Valle Monterrosa

Dicen las noticias co-
nocidas el 15 de di-
ciembre de 2022, 

unos días antes de la esperada 
y no, por todos, gozada noche-
buena, que tres hombres murieron 
cuando se disponían a limpiar un 
tanque.

Esas víctimas del subdesarrollo 
eran Jaime Pérez Díaz, de 43 años; 
Douglas Pérez, de 17 años, hijo de 
Jaime, y Mauricio Rivera García, de 
22 años. Ellos murieron el 14 di-
ciembre, muy temprano de la maña-
na, en el Cantón Quitasol, Tejutla, 
Chalatenango.

En la célebre obra teatral Fuenteo-
vejuna, de Félix Lope de Vega, apare-
ce una línea que se refiere a la muer-
te que dan los habitantes de Fuen-
teovejuna a un Comendador, espe-
cie de jefe político, por abusador. 
El asesinato fue de responsabilidad 
colectiva y, por lo tanto, se tornó, 
como dicen los abogados, inimpu-
table. Nadie fue condenado, pues la 
sentencia, según el drama de Lope 
de Vega, se basó en la frase: “¿Quién 

mató al Comendador? Fuen-
teovejuna, señor”?

Parafraseando esa frase 
podría decirse sobre la no-
ticia en comento: “¿Quién 

mató a los 3 de Quitasol? El 
subdesarrollo, señor.”

Los ahora fallecidos eran albañi-
les. Salieron de madrugada a lim-
piar un tanque.  ¿Quién los habrá 
contratado? ¿Con que régimen sa-
larial desempeñaban su trabajo? 
¿Qué normativa regula las contra-
taciones de esa naturaleza y quién 
vigila su cumplimiento? Si no hay 
respuestas claras a esas preguntas 
estamos en un régimen laboral 
subdesarrollado.

Según se ve en las fotografías de 
las noticias, los 3 intentaron el in-
greso al tanque que debían lim-
piar, por un agujero de muy poco 
diámetro. El tanque es un espacio 
cerrado donde el agua estancada, 
debido a un proceso químico na-
tural, había devenido gases tóxi-
cos. ¿Qué medidas preventivas y 
de protección se deben tomar para 
ese tipo de labores? ¿Qué normati-
va regula esas operaciones de ries-
go y de condiciones precarias?  Si 
no hay respuesta clara a esas pre-
guntas, estamos frente a una ex-
presión de subdesarrollo rampan-
te.

Como se sabe, los 3 humildes 
trabajadores fallecieron, por el gas 
acumulado, por su desprotección 
social y por su pobreza. ¿Qué se-
guridad social hay para protec-
ción futura de sus familias? ¡A 
quién hay que pedirle cuentas por 
estos homicidios? ¿Quién analiza 
estos casos y actúa para evitar, en 
el futuro este tipo de riesgos? La 

no respuesta a estas preguntas nos 
lleva a concluir que hay una gran 
deuda social y enorme desprotec-
ción en perjuicio de las mayorías.

El ex presidente de Estados Uni-
dos, George Bush hijo, el 2002, im-
pulsó una ley titulada “Ningún 
Niño Se quede atrás” (No Child 
Left Behind). Un año después, el 
mismo presidente, impulsó la gue-
rra contra Iraq basado, lo cual fue 
comprobado después como falso, 
en la posesión de armas de destruc-
ción masiva por parte de Iraq. Segu-
ramente, muchos niños murieron 
en esa guerra.

Desde entonces, Tirios y Troya-
nos comenzaron a insertar en sus 
discursos políticos la famosa fra-
se, para mostrar decisión de abor-
dar soluciones a problemas sociales 
de beneficio para todos, sin exclu-
siones. Siempre queda la duda si la 
frase retórica se concreta en accio-
nes que beneficien a todos, princi-
palmente a los de abajo, a los que 
siempre son dejados atrás.

Por eso, un caso como el de los 3 
de Quitasol, debe llamar a reflexión 
de parte de las dirigencias políticas, 
económicas y sociales, de El Sal-
vador, sobre todo, para tornar las 
preguntas esbozadas en este escri-
to como incógnitas a despejar. Nin-
gún humano se quede atrás, debe 
ser la consigna. No tomar nota de 
eso, ni actuar en esa dirección, da-
ría pie para creer que hay aporofo-
bia cultural (aversión a los pobres) e 
insensibilidad política hacia los ver-
daderos problemas.

Vencer esos lastres sociales es re-
quisito sine qua non para salir del 
subdesarrollo largamente incubado 
y consolidado.

¿Quién mató a los 3 de Quitasol?, 
el subdesarrollo señor
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ORACIÓN AL 
ESPÍRITU SANTO

Espíritu Santo, Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal.
Tú que me das el don 
divino de perdonar y 
olvidar el mal que me 
hacen, y que en todos los 
instantes de mi vida estás 
conmigo.
Yo, quiero en éste corto 
diálogo agradecerte por 
todo y confirmar una vez 
más que nunca quiero  
separarme de Tí, por 
mayor que sea la ilusión 
material.
Deseo estar Contigo y con 
todos mis seres queridos 
en la gloria perpetua.
Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar 
esta oración tres días 
seguidos, sin pedir la 
gracia, dentro de tres 
días será alcanzada la 
gracia por más difícil que 
sea) publicar en cuanto se 
reciba la gracia.

ORACIÓN PARA  LOS 
CASOS MÁS DIFÍCILES

Brazo  poderoso  de l 
Sagrado Corazón de Jesús, 
ante tí vengo con la fe de 
mi alma cristiana, a buscar 
consuelo en tan difícil 
situación para mí, no me 
desampares las puertas 
que han de abrirse en 
mi camino, sea tu brazo 
poderoso el que las abra o 
las cierre, para devolverme 
la tranquilidad que tanto 
ansío.
Aquí ante tu imagen, a tus 
plantas dejo la necesidad 
de mi súplica, que hace 
un corazón afligido por los 
golpes del cruel destino, 
que se siente vencido a toda 
lucha y no puede combatir 
si tu brazo poderoso no la 
detiene, sucumbirá ante la 
fuerza de la razón humana.
Brazo poderoso asísteme, 
ampárame y condúceme 
a la gloria celestial Amén.
Pedir tres cosas difíciles y 
rezar esta oración durante 
15 días empezando un 
viernes publicar antes de 
los 8 días.

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario, del domicilio 
de San Miguel, con oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte, Número seiscientos 
cinco, Barrio San Francisco, 
de la ciudad de San Miguel 
HACE SABER: Que por 
resolución del Suscrito No-
tario a las nueve horas y 
diez minutos del día tres 
de septiembre del año dos 
mil veintidós, se ha tenido 
por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario, 
la herencia intestada que a 
su defunción, dejó la señora 
JUANA BONILLA, quien 
falleció en Barrio El Convento 
de la Villa de San José, De-
partamento de La Unión, a 
las dieciocho horas y treinta 
minutos del día diecinueve de 
marzo del año dos mil, de parte 
de los señores RIGOBER-
TO VILLATORO BONILLA, 
SAUL VILLATORO BONI-
LLA, MARIA ERMELINDA 
BONILLA VILLATORO y 
JOSE ALFREDO BONILLA 
VILLATORO conocido por 
ALFREDO BONILLA, en su 
concepto de HIJOS SOBRE-
VIVIENTES de la causante, 
habiéndose conferido la ad-
ministración y representación 
interina de la sucesión, con las 
facultades y restricciones de 
los curadores de la herencia 
yacente. En consecuencia, por 
este medio se citan todos los 
que se crean con derecho a la 
referida herencia, para que se 
presenten a la referida oficina 
en el término de quince días 
contados desde el siguiente 
día de la última publicación 
del presente EDICTO. Librado 
en la Oficina del Notario José 
Dimas Romano Cruz.- En la 
ciudad de San Miguel, a las 
once horas y veinte minutos 
del día cinco de septiembre del 
año dos mil veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a.  Publicación

(19-20-21- 
Diciembre/2022)

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario del domicilio 
de San Miguel, con oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte, Número seiscientos cin-
co, Barrio San Francisco, de la 
ciudad de San Miguel. HACE 
SABER: Que por resolución 
del Suscrito Notario, a las 
once horas y veinte minutos 
del día trece de junio del año 
dos mil veintidós, se ha tenido 
por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario, 
la herencia intestada que a 
su defunción, dejó el señor 
JOSE MIGUEL ROMERO 
MONTERROSA, ocurrida en 
la ciudad de Guatemala, Gua-
temala Mixco, once Avenida 
dos-noventa y cuatro interior 
del Hospital San Cristóbal 
Zona B. falleció a las veinte 
horas treinta minutos del día 
veinte de Septiembre de dos 
mil doce, de parte de la señora 
LOURDES DEL CARMEN 
REYES, en su concepto de 
Cesionaria del derecho que 
le corresponde a la señora 
JENIFER YASMIN ROMERO 
REYES, en calidad de hija 
sobreviviente del causante, 
habiéndose conferido la ad-
ministración y representación 
interina de la sucesión, con las 
facultades y restricciones de 
los curadores de la herencia 
yacente. En consecuencia, por 
este medio se citan todos los 
que se crean con derecho a la 

referida herencia, para que se 
presenten a la referida oficina 
en el término de quince días 
contados desde el siguiente 
día de la última publicación 
del presente EDICTO. Librado 
en la Oficina del Notario José 
Dimas Romano Cruz. - En la 
ciudad de San Miguel, a la diez 
horas y veinte minutos del día 
dos de septiembre del año dos 
mil veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a. Publicación

(19-20-21- Diciembre/2022)

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario, del domicilio 
de San Miguel, con Oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte Número seiscientos 
cinco, Barrio San Francisco, de 
la ciudad de San Miguel HACE 
SABER; Que por resolución 
del Suscrito Notario, a las diez 
horas y diez minutos del día 
veinticuatro de Septiembre del 
año dos mil veintidós, se ha teni-
do por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario, 
la herencia intestada que a 
su defunción, dejó la señora 
RITA CONCEPCION LOPEZ 
DE REYES conocida por 
RITA CONCEPCION LOPEZ 
y por RITA CONCEPCION 
REYES, quien falleció a las 
nueve horas y quince minutos 
del día dieciséis de octubre 
de dos mil diez, en la ciudad 
de Bellmead, Texas, Estados 
Unidos de América, siendo la 
causante originaria de Pasaqui-
na, Departamento de La Unión, 
de parte de la señora ERIKA 
ELIZABETH REYES LOPEZ, 
en su concepto de HIJA SO-
BREVIVIENTE de la causante, 
habiéndose conferido la ad-
ministración y representación 
interina de la sucesión, con 
las facultades y restricciones 
de los curadores de la herencia 
yacente. En consecuencia, por 
este medio se citan todos los 
que se crean con derecho a la 
referida herencia, para que se 
presenten a la referida oficina 
en el término de quince días 
contados desde el siguiente 
día de la última publicación 
del presente  EDICTO. Librado 
en la Oficina del Notario José 
Dimas Romano Cruz.- En la 
ciudad de San Miguel, a las 
nueve horas y cinco minutos del 
día veintiséis de septiembre del 
año dos mil veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a. Publicación

(19-20-21- Diciembre/2022)

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario, del domicilio 
de San Miguel, con Oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte Número seiscientos 
cinco, Barrio San Francisco, de 
la ciudad de San Miguel, HACE 
SABER: Que por resolución del 
Suscrito Notario, de las nueve 
horas y diez minutos del día 
diecinueve de octubre del año 
dos mil veintidós, se ha tenido 
por aceptada expresamente y 
con beneficio de inventario, la 
HERENCIA TESTAMENTARIA 
que a su defunción, dejara la 
señora MARIA DONATILA 
FUENTES BONILLA conocida 
por MARIA DONATILA FUEN-
TES y por MARIA DONATILIA 
FUENTES, quien falleció a la 
edad de ochenta y ocho años 
de edad, ama de casa, origi-
naria de Santa Rosa de Lima, 
Departamento de La Unión, 

de nacionalidad Salvadoreña, 
y del último domicilio la ciudad 
de San Diego, San Diego 
California, Estados Unidos de 
América, y habiendo fallecido 
en dicha dirección, a las trece 
horas y cuarenta minutos del 
día veinticinco de marzo del 
dos mil veinte, de parte de la se-
ñora SANDRA RUT FUENTES 
CAMPOS, en su concepto de 
HIJA y de HEREDERA TES-
TAMENTARIA sobreviviente 
de la causante antes referida, 
habiéndose conferido la ad-
ministración y representación 
interina de la sucesión, con 
las facultades y restricciones 
de los curadores de la herencia 
yacente. En consecuencia, por 
este medio se citan todos los 
que se crean con derecho a la 
referida herencia, para que se 
presenten a la referida oficina 
notarial, dentro del término de 
quince días contados a partir 
de la última publicación de 
este EDICTO a la oficina del 
suscrito notario. LIBRADO en la 
Oficina del Notario José Dimas 
Romano Cruz.- En la ciudad 
San Miguel, a los veinte días 
del mes de Octubre del año 
dos mil veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a. Publicación

(19-20-21- Diciembre/2022)

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario, del domicilio 
de San Miguel, con Oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte, Número seiscientos 
cinco. Barrio San Francisco, de 
la ciudad de San Miguel, HACE 
SABER: Que por resolución 
del Suscrito Notario a las diez 
horas y veinte minutos del día 
once de Noviembre del año 
dos mil veintidós, se ha tenido 
por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario, 
la herencia intestada que a 
su defunción, dejó la señora 
MARIA DEL ROSARIO PEREZ 
DE MARQUEZ conocida por 
MARIA DEL ROSARIO PE-
REZ y por MARIA ROSARIO 
PEREZ, ocurrida en Cantón 
Pilas, Municipio de Lislique, 
Departamento de La Unión, 
falleció a las catorce horas del 
día veinte de octubre de dos 
mil veinte, de parte del señor 
JUAN CARLOS MARQUEZ, 
en su concepto de Cesionarios 
de los derechos que le corres-
ponde a los señores Santos 
Guillermo Márquez Pérez, en 
calidad de hijo sobreviviente de 
la causante y del señor Aquilino 
Márquez Granados, en calidad 
de cónyuge sobreviviente 
de la causante; habiéndose 
conferido la administración y 
representación interina de la 
sucesión, con las facultades y 
restricciones de los curadores 
de la herencia yacente. En 
consecuencia, por este medio 
se citan todos los que se crean 
con derecho a la referida heren-
cia, para que se presenten a la 
referida oficina en el término de 
quince días contados desde el 
siguiente día de la última publi-
cación del presente EDICTO, 
Librado en la Oficina del Notario 
José Dimas Romano Cruz.- En 
la ciudad de San Miguel, a las 
nueve horas y veinte minutos 
del día catorce de Noviembre 
del año dos mil veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a. Publicación

(19-20-21- Diciembre/2022)

EDICTO
JOSE DIMAS ROMANO 
CRUZ, Notario, del domicilio 
de San Miguel, con oficina 
ubicada en Tercera Avenida 
Norte, Número seiscientos 
cinco, Barrio San Francisco, de 
la ciudad de San Miguel HACE 
SABER: Que por resolución del 
Suscrito Notario, a las nueve 
horas y diez minutos del día 
cinco de Diciembre del año 
dos mil veintidós, se ha tenido 
por aceptada expresamente y 
con beneficio de inventario, la 
herencia intestada que a su de-
función, dejó la señora MARIA 
JESUS ZABALA conocida por 
MARIA JESUS ZAVALA y por 
MARIA DE JESUS ZAVALA, 
ocurrida en Barrio Nuevo, de 
la ciudad de Polorós, Departa-
mento de La Unión, falleció a las 
veintidós horas con cincuenta 
y seis minutos del día treinta 
de julio del dos mil diecisiete, 
de parte de la señora GLORIA 
DOLORES ZAVALA DE FUEN-
TES, en su concepto de hija 
sobreviviente de la causante, 
habiéndose conferido la ad-
ministración y representación 
interina de la sucesión, con 
las facultades y restricciones 
de los curadores de la herencia 
yacente,, En consecuencia, por 
este medio se citan todos los 
que se crean con derecho a la 
referida herencia, para que se 
presenten a la referida oficina 
en el término de quince días 
contados desde el siguiente 
día de la última publicación del 
presente EDICTO. Librado en la 
Oficina del Notario José Dimas 
Romano Cruz. En la ciudad de 
Can Miguel, a las doce horas 
y veinte minutos del día seis 
de Diciembre del año dos mil 
veintidós.

Lic. José Dimas 
Romano Cruz

Notario
2a. Publicación

(19-20-21- Diciembre/2022) 

 
JUAN JOSE VARGAS, No-
tario, de este domicilio, con 
oficina jurídica situada en 
Avenida Guandique No. 3, 
frente a Banco Agrícola, Usu-
lután. AL PÚBLICO PARA LOS 
EFECTOS DE LEY. 
HACE SABER: Que por reso-
lución de las quince horas del 
día catorce de noviembre del 
presente  año, se ha tenido 
por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario, 
la herencia intestada que a su 
defunción dejara el señor AN-
TONIO DE JESUS GALEANO, 
al fallecer a las diez horas y 
cuarenta y tres minutos del día 
trece de septiembre del corrien-
te año, en el Hospital Nacional 
San Juan de Dios del municipio 
de San Miguel, departamento 
de San Miguel, de nacionalidad 
salvadoreña, siendo la ciudad 
de  Ozatlán, departamento de 
Usulután, el lugar que tuvo 
como último domicilio, de 
parte de la señora TERESA  
MARGARITA GALEANO, en 
calidad de hermana y como 
cesionaria del derecho de 
herencia que le  correspondía 
al señor GUILLERMO AL-
BERTO GALEANO, conocido 
por GUILLERMO ALBERTO 
GALEANO JUAREZ, éste 
también en el carácter de her-
mano sobreviviente del referido 
causante. 
Confiriéndosele a la aceptante 
la administración y representa-
ción interina de la sucesión, con 
las restricciones y facultades de 
los curadores de la herencia 
yacente. 
Se cita a los que se crean con 
derecho a la referida herencia, 
para que se presenten a esta 

oficina a  deducirlo en el tér-
mino de quince días, después 
de la tercera publicación de 
este edicto. 
Librado en la ciudad de Usu-
lután, a los catorce días del 
mes de diciembre de dos mil 
veintidós. 

JUAN JOSE VARGAS
NOTARIO

2a. Publicación
(19-20-21 Diciembre/2022)

 
 
JORGE ALBERTO MARMOL 
MENDEZ, Notario, de este do-
micilio, con oficina jurídica, ubi-
cada en Avenida Central Norte, 
Número Tres, Segunda Planta, 
Edificio La Campana, de esta 
ciudad, HACE SABER: Que por 
resolución del suscrito Notario 
proveída a las ocho horas de 
este mismo día, se ha tenido 
por aceptada expresamente 
y con beneficio de inventario 
la herencia Intestada que a su 
defunción ocurrida a las veinte 
horas y cuarenta y ocho minutos 
del día veintinueve de Julio 
del año dos mil veintiuno, en 
VCU Medical Center-MCVH, 
Richmond, Estado de Virginia, 
Estados Unidos de América, 
siendo la ciudad de San Matías, 
departamento de La Libertad, 
su último domicilio, dejó el señor 
FERMIN ALFONSO MINAS 
MELARA, conocido por FER-
MIN ALFONSO MINA, Y por 
FERMIN ALFONSO MINAS, 
departe de la señora DOMINGA 
DE LOS ANGELES CANO DE 
MINAS, en su concepto de 
cónyuge sobreviviente del cau-
sante, habiéndosele conferido 
la administración y representa-
ción interina de la sucesión, con 
las facultades y restricciones de 
los curadores de la herencia 
yacente.- En consecuencia 
por este medio se cita a todos 
los que se crean con derecho 
a la referida herencia, para que 
se presenten a dicha oficina 
en el término de quince días 
contados desde el siguiente a la 
última publicación del presente 
edicto.- Librado en la oficina 
del Notario JORGE ALBERTO 
MARMOL MENDEZ.- En la 
ciudad de Aguilares, a catorce 
días del mes de Diciembre de 
dos mil veintidós.- 

JORGE ALBERTO 
MARMOL MENDEZ

NOTARIO
2a. Publicación

(19-20-21 Diciembre/2022)

EDICTO 
MELlSSA ALEXANDRA ÁVA-
LOS CRISTALES, Notaria, del 
domicilio de la ciudad y depar-
tamento de Santa Ana, con 
oficina situada en Urbanización 
San Miguelito, Séptima Avenida 
Sur, entre Veintisiete Calle y 
Calle By Pass, número Treinta y 
Seis, de la ciudad de Santa Ana, 
HACE SABER: Que en las Di-
ligencias promovidas ante sus 
oficios notariales, se ha tenido 
expresamente por aceptada 
y con beneficio de inventario 
la Herencia Intestada que a 
su defunción dejo el causante 
MARCO TULlO AGUILAR 
conocido por MARCO TULIO 
AGUILAR PACAS, quien a la 
fecha de su fallecimiento fuera 
de ochenta y nueve años de 
edad, Empleado, Casado, de 
Nacionalidad Salvadoreña 
por Nacimiento, quien fue 
portador de su Documento 
Único de Identidad número 
cero dos millones ochenta y 
un mil novecientos cuarenta y 
nueve - cinco; y con Número 
de Identificación Tributaria cero 
seiscientos catorce - cero se-
tenta mil seiscientos veintiocho 
- cero cero uno - siete; originario 

del municipio y departamento 
de San Vicente, siendo su 
último domicilio en la ciudad y 
departamento de Santa Ana, a 
las veinte horas y cinco minutos 
del día veintiuno de noviembre 
del año dos mil diecisiete, 
siendo hijo de la señora Josefa 
Aguilar, ya fallecida; de parte de 
la señora ISBELIA NADEZDA 
AGUILAR DE ZALDAÑA re-
presentada por su apoderado 
EDWIN ANTONIO GONZÁLEZ 
MAGAÑA; en su concepto de 
hija sobreviviente y cesionaria 
del derecho hereditario en 
abstracto que le correspondía a 
la conyugue del causante, en la 
presente sucesión.- Confiérase 
a la aceptante la Administración 
y Representación  INTERI-
NA de la Sucesión, con las 
facultades y restricciones de 
los curadores de la herencia 
yacente.- 
Lo que avisa al público para 
los efectos de Ley y se cite a 
los que se crean con derecho 
para que se presenten a la 
referida oficina en el término 
de quince días contados a 
partir del siguiente a la tercera 
publicación del edicto. 
Librado en la oficina de la No-
taria MELlSSA ALEXANDRA 
AVALOS CRISTALES, en la 
ciudad y departamento de 
Santa Ana, a los quince días 
del mes de diciembre del año 
dos mil veintidós.

LICDA. MELISSA
ALEXANDRA AVALOS 

CRISTALES
NOTARIA

2a. Publicación
(19-20-21 Diciembre/2022)

LA JUNTA DIRECTIVA DE LA 
SOCIEDAD CENTRO OTOR-
RINO OFTALMOLOGICO, 
S.A. DE C. V.; POR MEDIO 
DEL SUSCRITO SECRE-
TARIO CONVOCA A LOS 
ACCIONISTAS DE LA SO-
CIEDAD PARA CELEBRAR: 
JUNTA GENERAL ORDI-
NARIA DE ACCIONISTAS, 
EL DÍA MIERCOLES ONCE 
DE ENERO DEL DOS MIL 
VEINTITRES, A LAS DOCE 
HORAS DEL MEDIO DIA EN 
EL LOCAL DE SESIONES DE 
LA SOCIEDAD, UBICADA EN 
LA PRIMERA PLANTA DEL 
EDIFICIO "HOSPITAL DE 
OJOS Y OTORRINO", EN LA 
COLONIA MEDICA, ENTRE 
AVENIDA MAX BLOCH y 
AVENIDA DOCTOR EMILIO 
ALVAREZ DE ESTA CIUDAD, 
PARA TRATAR LA SIGUIENTE 
AGENDA: 
1. ESTABLECIMIENTO DE 
QUORUM. 
2. LECTURA DEL ACTA AN-
TERIOR. 
3. REMOCION y NOMBRA-
MIENTO DE LA NUEVA JUNTA 
DIRECTIVA POR EL PERIODO 
QUE FALTA COMPLETAR LA 
ACTUAL JUNTA DIRECTIVA. 
4.NOMBRAMIENTO DEL AU-
DITOR. 
5. NOMBRAMIENTO DEL 
ADMINISTRADOR 
6. PUNTOS VARIOS 
LA SESION DE JUNTA GEN-
ERAL ORDINARIA DE AC-
CIONISTAS, SE CELEBRARÁ 
EN LA PRIMERA CONVOCA-
TORIA, SI ESTAN PRESEN-
TES AL MENOS LA MITAD 
MAS UNA DE LAS ACCIONES 
EN QUE ESTA COMPUESTO 
EL 100% DEL CAPITAL SO-
CIAL. EN CASO DE QUE NO 
HUBIERE QUORUM PARA 
CELEBRAR LA SESION EN LA 
PRIMERA CONVOCATORIA, 
ESTA SE CELEBRARA EN EL 
MISMO LUGAR Y HORA DEL 
DlA DOCE DE ENERO DE 

DOS MIL VEINTITRES, PARA 
TRATAR LA MISMA AGENDA. 
EN ESTA SEGUNDA CON-
VOCATORIA, LA SESION DE 
JUNTA GENERAL ORDINA-
RIA DE ACCIONISTAS SE 
CELEBRARÁ CON CUAL-
QUIER QUE SEA EL NUMERO 
DE ACCIONES PRESENTES 
O REPRESENTADAS.
SAN SALVADOR, CINCO DE 
DICIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTIDOS.
DR. FERNANDO ANTONIO 

GODOY APARICIO
SECRETARIO DE LA JUNTA 

DIRECTIVA
3a. Publicación

(14-16-20 Diciembre/2022)

No. de Expediente: 
2022210636 
No. de Presentación: 
20220349288 
CLASE: 16. 
EL INFRASCRITO REGIS-
TRADOR HACE SABER: 
Que a esta oficina se ha 
presentado JOSE ADRIAN 
URRUTIA TOBAR, de nacio-
nalidad SALVADOREÑA, en 
su calidad de PROPIETARIO, 
solicitando el registro de la 
MARCA DE PRODUCTO. 
consistente en: las palabras 
Plásticos Urrutia Ayudemos 
al Ecosistema y diseño. Sobre 
todos los términos denominati-
vos que acompañan la marca, 
se le concede exclusividad en 
su conjunto, no de las palabras 
aisladamente consideradas, 
por ser de uso común y 
necesarias en el comercio, se 
aclara que obtiene su derecho 
sobre todo su conjunto tal 
como se ha presentado en el 
modelo adherido a la solicitud, 
es decir sobre la posición 
de la letras y el diseño que 
la acompañan. En base a lo 
establecido en el Art. 29 de la 
Ley de Marcas y otros Signos 
Distintivos, que servirá para: 
AMPARAR: 
BOLSAS DE MATERIAS 
PLASTICAS PARA EMBALAR 
Y EMPAQUETAR. Clase: 16. 
La solicitud fue presentada el 
día treinta de noviembre del 
año dos mil veintidós. 
REGISTRO DE LA PROPIE-
DAD INTELECTUAL, Depar-
tamento de Signos Distintivos. 
San Salvador, dos de diciem-
bre del año dos mil veintidós. 

Cecilia Esperanza Godoy 
González

REGISTRADORA
3a. Publicación

(14-16-20 Diciembre/2022)

 Estamos ubicados 
en Condominio 

Cuscatlán, 4a. Calle 
Pte. No. 313, 
San Salvador
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La infrascrita Secretaria  de la 
Sesión de Asamblea General 
Ordinaria de Accionistas de la 
sociedad  GRUPO DE INVER-
SIONES CENTROAMERI-
CANAS, S.A. DE C.V., con 
Numero de Identificación 
Tributaria cero seiscientos 
catorce-doscientos setenta 
mil setecientos quince-ciento 
uno-cuatro, sociedad que se 
encuentra inscrita al Numero 
TREINTA Y NUEVE del Libro 
TRES MIL CUATROCIEN-
TOS SESENTA Y SEIS del 
Registro de Sociedades, del 
Centro Nacional de Registros, 
el día diecisiete de agosto de 
dos mil quince; CERTIFICA: 
Que en el Libro de Actas de 
Junta General de Accionistas 
que legalmente lleva la expre-
sada Sociedad, se encuentra 
el Acta Número NUEVE de 
Junta General Ordinaria de 
Accionistas, celebrada en 
sin previa convocatoria en 
la ciudad y República de 
Guatemala, once horas del 
día once de noviembre de 
dos mil veintidós, en la que 
consta que se encontraban 
presentes el cien por ciento 
de las acciones que forman el 
Capital Social de la Sociedad 
y según lo dispuesto en el Art. 
233 del Código de Comercio, 
se dio inicio a la Junta General 
Ordinaria de Accionistas, en la 
cual se acordó liquidar la so-
ciedad y que literalmente dice:
“””””””””” ACTA No. 
NUEVE
En la ciudad y República 
de Guatemala, siendo las 
once horas del día once 
de noviembre de dos mil 
veintidós reunidos en el local 
de sesiones de la sociedad 
GRUPO DE INVERSIONES 
CENTROAMERICANAS, 
SOCIEDAD ANONIMA DE 
CAPITAL VARIABLE que 
puede abreviarse GRUPO 
DE INVERSIONES CEN-
TROAMERICANAS, S.A. DE 
C.V., ubicado en la ciudad y 
República de Guatemala, 
presente los señores VICTOR 
EFRAIN RODRIGUEZ MEJIA 
propietario de 100 acciones, 
ABEL ALFREDO CHACON 
CORDON propietario de 50 
acciones y PAOLA CARO-
LINA BAEZ BARRIENTOS 
DE CHACON, propietaria de 
50 acciones, encontrándose 
presentes el 100% de las ac-
ciones que forman el capital 
social de la empresa. Por una-
nimidad y según lo dispuesto 
en el acuerdo al Art. 233 del 
Código de Comercio de El Sal-
vador, acuerdan constituirse 
en Junta General Ordinaria de 
Accionistas, la cual contendrá 
la siguiente Agenda:
1. COMPROBACIÓN DE 
QUORUM
2. ACUERDO DE DISOLU-
CION DE LA SOCIEAD Y 
DESIGNACION DE EJECU-
TORES ESPECIALES
3. NOMBRAMIENTO DE 
AUDITOR FISCAL
Los accionistas acuerdan por 
unanimidad que Junta Gen-
eral Ordinaria está a cargo 
del señor Abel Alfredo Chacón 
Cordón como presidente de 
la sesión y actuando como 
secretarias la señora Paola 
Carolina Baez Barrientos 
de Chacón y Laura Gabriela 
Quijano Vásquez, quienes 
conjunta o separadamente 
firmarán las correspondientes 
certificaciones del Acta.

DESARROLLO DE LA SE-
SION
1. COMPROBACIÓN DE 
QUORUM.  Confirmando 
que se encuentran reunidos 
el 100% de las acciones que 

conforman el Capital Social.
2. ACUERDO DE DISOLU-
CION DE LA SOCIEAD Y DES-
IGNACIÓN DE EJECUTORES 
ESPECIALES.
El señor Abel Alfredo Chacón 
Cordón, manifiesta a los pre-
sentes ante la suspensión de 
las operaciones de la sociedad 
GRUPO DE INVERSIONES 
CENTROAMERICANAS, S.A. 
DE C.V., desde el año dos mil 
veintiuno, y en vista de la impo-
sibilidad de que estas puedan 
llegar a reanudarse debido a la 
consumación del mismo, y no 
se pretende cambiar la finalidad 
de la sociedad, se propone que 
se proceda a la disolución de 
la sociedad.
En virtud de lo anterior, se 
somete a aprobación del quo-
rum el acuerdo de disolución 
de conformidad al romano II 
del artículo ciento ochenta y 
siete del Cogido de Comercio. 
Habiendo sido ampliamente 
analizado y discutido el punto, 
los accionistas representados 
acuerdan reconocer la im-
posibilidad de realizar el fin 
principal de la sociedad por 
consumación del mismo, y no 
se cambiará la finalidad de la 
sociedad; por consiguiente, 
se acuerda por unanimidad 
la disolución de la sociedad 
GRUPO DE INVERSIONES 
CENTROAMERICANAS, S.A. 
DE C.V.
En vista del acuerdo de diso-
lución de la sociedad, los 
accionistas deciden nombrar 
como liquidadores a los se-
ñores JOSE ANTONIO RIVAS 
ARTIGA, de cuarenta y cuatro 
años de edad, Licenciado 
en Contaduría Pública, del 
domicilio de la ciudad y de-
partamento de San Salvador, 
con Documento Único de 
Identidad Número cero dos 
millones trescientos veintidós 
mil doscientos cincuenta y 
seis-seis y con Numero de 
Identificación Tributaria cero 
ochocientos doce-cero sesenta 
y un mil setenta y ocho-ciento 
uno-siete y  LAURA GABRI-
ELA QUIJANO VASQUEZ, 
de veintiocho años de edad, 
Estudiante, del domicilio de 
Tonacatepeque, departamento 
de San Salvador, con Docu-
mento Único de Identidad cero 
cinco cero cinco ocho uno ocho 
cero –dos y con Número de 
Identificación Tributaria cero 
seis uno cuatro-cero uno uno 
cero nueve cuatro-uno cero 
siete-cero, a quienes se les 
faculta para actuar conjunta o 
separadamente para realizar 
las diligencias que conlleva 
el proceso de disolución de la 
sociedad en cumplimiento con 
las disposiciones del pacto 
social y leyes.
Se establece un plazo de dos 
años contados a partir del día 
once de noviembre de dos mil 
veintidós para llevar a cabo 
la liquidación de la sociedad.
3- NOMBRAMIENTO DE 
AUDITOR FISCAL
El presidente de la Junta 
somete a conocimiento del 
pleno la obligación de nom-
brar un AUDITOR FISCAL 
para el proceso de disolución 
de conformidad al literal d) e 
inciso dos del articulo ciento 
treinta y uno del Código Tribu-
tario por lo que se aprueba 
por unanimidad nombrar a la 
sociedad DAMAS COCAR Y 
COMPAÑÍA, de nacionalidad 
Salvadoreña, del domicilio de 
la ciudad y departamento de 
San Salvador, con Número de 
identificación Tributaria cero 
seiscientos catorce-trescientos 
diez mil ciento uno-ciento dos-
siete y con número de Registro 
ante el Consejo de Vigilancia 

de la Profesión de Auditoria 
y Contaduría Pública tres mil 
doscientos cinco, legalmente 
representada por la Licenciada 
MARINA ARELY COCAR DE 
DAMAS, de sesenta años de 
edad, Licenciada en Contaduría 
Pública, del domicilio de Santa 
Tecla, departamento de La 
Libertad, con Documento Unico 
de Identidad número cero dos 
millones doscientos cincuenta y 
cinco mil ochocientos cincuenta 
y ocho-dos, con Numero de 
Identificación Tributaria cero 
seiscientos catorce-doscientos 
treinta mil novecientos sesenta 
y dos-cero doce-cero y con 
Número de Registro ante el 
Consejo de Vigilancias de la 
Profesión de Auditoria y Con-
taduría Publica mil quinientos 
ochenta y dos, y de este acto el 
Auditor electo acepta su cargo 
y toma posesión del mismo, 
el cual ha sido nombrado de 
conformidad con el articulo 
doscientos veintitrés del Código 
de Comercio.
Sin más que hacer constar 
se cierra la sesión a las doce 
horas del mismo día y mes, 
firmamos los que en ella inter-
venimos.”””””””
QUE ES CONFORME con su 
original con el cual se confrontó, 
y para los usos que estime 
convenientes, se extiende la 
presente en la ciudad de San 
Salvador, a los catorce días 
del mes de noviembre de dos 
mil veintidós.

LAURA GABRIELA 
QUIJANO VASQUEZ

Secretaria de la sesión.
La suscrita Notario DA FE: 
Que la firma que antecede es 
AUTENTICA por haber sido 
puesto de su puño y letra por 
la señorita LAURA GABRI-
ELA QUIJANO VASQUEZ, 
de veintiocho años de edad, 
Estudiante, del domicilio de 
Tonacatepeque, departamento 
de San Salvador, a quien 
conozco e identifico por medio 
de su Documento Unico de 
Identidad cero cinco cero cinco 
ocho uno ocho cero-dos y con 
Número de Identificación Tribu-
taria cero seis uno cuatro-cero 
uno uno cero nueve cuatro-uno 
cero siete-cero. San Salvador, 
catorce días de noviembre de 
dos mil veintidós.

MAYE ELIZABETH 
DAMAS COCAR

NOTARIO
Única Publicación

(20- Diciembre/2022)

MAYE ELIZABETH DAMAS 
COCAR, Notario, del domicilio 
de Santa Tecla, departamento 
de La Libertad, con oficina 
Calle Circunvalación Centro 
Profesional Presidente, Local 
33-A, Colonia San Benito, Con-
tiguo a Teatro Presidente, San 
Salvador, HACE SABER: Que 
por resolución de la suscrita 
notario, proveída a las nueve 
horas y treinta minutos del día 
cinco de diciembre del presente 
año, se ha declarado a los 
señores RICARDO MIGUEL 
GRANILLO FUNES, el señor 
ERICK ERNESTO GRANILLO 
FUNES y el señor ENRIQUE 
ANTONIO GRANILLO FU-
NES, herederos definitivos 
con beneficio de inventario de 
los bienes que a su defunción 
en la ciudad de San Salvador, 
como último domicilio, en la 
Colonia Escalón, Séptima Calle 
Poniente, número cuatro mil 
ochocientos cincuenta, de la 
ciudad y departamento de San 
Salvador, dejó la señora CAR-
MEN MARGARITA FUNES 
conocida por CARMEN MAR-
GARITA FUNES HARTMANN 
Y CARMEN MARGARITA 

FUNES DE GRANILLO, en su 
concepto de hijos sobrevivien-
tes de la causante, habiéndoles 
concedido la Representación y 
Administración Definitiva de la 
referida sucesión.
Por lo que se avisa al público 
para los efectos de Ley.
San Salvador, a los trece días 
del mes de diciembre de dos 
mil veintidós.

MAYE ELIZABETH 
DAMAS COCAR

NOTARIO
Unica Publicación

(20 Diciembre/2022)

ORACIÓN   
MILAGROSA

Confió en Dios con todas 
mis fuerzas, por eso pido 

a Él que ilumine                    
mi camino y otorgue               

la gracia que tanto deseo.
(Mándela a publicar y  
observe lo que ocurre           

en el cuarto día).



Diario Co Latino  Martes 20 de diciembre de 2022    11
Cartelera de Cine



Diario Co Latino  Martes 20 de diciembre de 2022

   ContraDeportiva12

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez

El jugador del Real 
Madrid, Karim Ben-
zema, puso punto y 

final a su relación con la se-
lección de Francia, previo a 
la gran final de la Copa del 
Mundo Catar 2022, donde 
los galos finalizaron subcam-
peones y en el cual el francés 
no pudo participar por moti-
vos de lesión. El jugador de 
35 años marca su salida del 
equipo luego de 15 años de su 
debut con Les Bleus. 

“Hice el esfuerzo y los 
errores necesarios para estar 
donde estoy hoy, y estoy or-
gulloso de ello. He escrito mi 
historia y la nuestra se acaba”, 
escribió el jugador a través de 
su cuenta de Twitter justo el 
día de su cumpleaños núme-

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez

La fiesta del fútbol 
internacional fi-
nalizó el domin-

go 18 de diciembre y con 
ello se cerró un mes lleno 
de pasión, emociones y la 

grandeza que significó para 
Argentina consagrarse como 
Campeona del Mundo en Ca-
tar 2022, luego de 36 años. 
Con la finalización del even-
to deportivo más grande y es-
perado por cuatro años, las 
diferentes ligas del deporte a 
escala internacional retoma-

rán sus actividades previo al 
fin del año. Estas son las fe-
chas en las que el fútbol vol-
verá a la normalidad tras el 
parón del Mundial. 

LaLiga puso en pausa sus 
actividades deportivas el jue-
ves 10 de diciembre, con sus 
últimos partidos entre los 
más destacados Real Madrid-
Cádiz, Barcelona-Osasuna. 
Actualmente, el cuadro de 
Xavi Hernández lidera la ta-
bla de posiciones con 37 pun-
tos, con una diferencia de dos 
por enciema del equipo me-
rengue y once con el Real So-
ciedad. Los partidos se rea-
nudarán este jueves 29 de di-
ciembre. 

En la liga inglesa, los par-
tidos finalizaron el 13 de no-
viembre, con el Arsenal como 

líder solitario con 37 puntos 
acumulados en 16 jornadas 
disputadas. El actual cam-
peón de la Premier League, el 
Manchester City se posicio-
nó en el segundo lugar con 
32 puntos y la sorpresa del 
torneo, el Newcastle en el ter-
cer lugar con 30. Los encuen-
tros arrancarán el lunes 26 
de este mismo mes. 

La Bundesliga, en compa-
ración de los torneos euro-
peos ya mencionados, será 
una de las que más tarde re-
tomará sus actividades, debi-
do a que el regreso de los ju-
gadores a los escenarios de-
portivos se remontará hasta 
el 20 de enero, con el ansia-
do encuentro entre el RB Lei-
pzig y el Bayern de Múnich 
que darán el punto de parti-

da para las fechas 16, 17 y 
18 de forma comprimida. 
Los equipos volverán con 
los bávaros, el Friburgo y 
el Leipzig como líderes del 
torneo. 

Mientras que la Cham-
pions League volverá con 
los octavos de final y los 
encuentros más esperados 
entre el París Saint-Ger-
main y el Bayern de Mú-
nich, el Liverpool y el Real 
Madrid reeditarán la final 
de la Liga de Campeones 
2022 en está fase, al encon-
trarse nuevamente. Luego 
de finalizar el 2 de noviem-
bre, los encuentros se reto-
marán el 14 de febrero de 
2023. Dos días después, la 
Europa League también re-
anudará los encuentros. 

ro 35, con 97 encuentros dispu-
tados a nivel internacional en 
los que marcó 37 goles para la 
selección europea. 

La ex campeona del Mundo 
2018, Francia, no tuvo mayores 
problemas para asistir a las ci-
tas mundialistas sin una de las 
estrellas del fútbol más desta-
cadas del área europea, ya que 
a pesar de que el jugador bri-
lla en el Real Madrid, tuvo una 
ausencia de seis años en la se-
lección por implicaciones en el 
caso Valbuena. 

En los últimos tres mun-
diales, solo participó en Bra-
sil 2014, ya que en Sudáfrica 
2010 no fue convocado por Ra-
ymond Domenech, tampoco 
por Didier Deschamps en Ru-
sia 2018 y este año una lesión 
en el cuádriceps del muslo iz-
quierdo lo alejó del evento de-
portivo. 

Benzema anunció su salida 
de la selección en uno de los 
momentos más inoportunos 
para el equipo de Deschamps y 
para el jugador, ya que a raíz de 

las molestías físicas no disputó 
ningún partido de Catar 2022.

Sin embargo, el atacante del 
cuadro merengue tuvo la opor-
tunidad para unirse al equipo 

en la final pero declinó la in-
vitación. Francia cayó ante 
Argentina en la ronda de pe-
nales 4-2 y se alejó de esa for-
ma del bicampeonato. 

Karim Benzema deja la selección de Francia

Vuelven las ligas europeas 
tras la pausa de Catar 2022

El ganador del Balón de Oro de 2022, Karim Benzema, pone fin a su historia con la selección de Francia tras 15 años de su 
debut. Foto: Diario Co Latino/Cortesía. 

Tras finalizar la Copa del Mundo Catar 2022, los encuentros de las principales ligas 
europeas iniciarán actividades previo al fin de año. Foto: Diario Co Latino/Cortesía. 


